

SE VENDE AVIÓN



Presidente Castillo anuncia venta el Boeing 737-500 que fue utilizado por Fujimori, Paniagua, Toledo, García y Humala.

CÓLICO DE GASES

Ministro de Energía se pone 'pico a pico' con premier por gas de Camisea





José Lolas

LA PALABRA DEL DIRECTOR

LA PROCLAMA DE AYACUCHO

Esta semana el presidente de la República, Pedro Castillo, ofreció un informe de los primeros 100 días de su gestión gubernamental y eligió la ciudad de Huamanga, en Ayacucho, una región particularmente olvidada y flagelada por la violencia terrorista, como el escenario para una proclama social de gran envergadura para el desarrollo económico del país, la misma que fue expresada bajo el concepto de una urgente búsqueda de igualdad social.

Y entre los temas más importantes mencionados en su discurso se encuentran la masificación del gas, la reactivación económica, la segunda reforma agraria, la lucha contra la corrupción, entre otros.

Por ello es importante desglosar y analizar las frases contenidas en su mensaje cuando se cumplen los 100 días de haber sido elegido para conducir el destino del país en el presente lustro. Aquí comentaré las frases más destacadas de su discurso:

"Los peruanos y peruanas eligieron a un maestro, campesino y rondero para que dirija esta nación y lo hicieran porque querían un cambio. No para continuar con lo mismo". Y vale decir, que es por lo que votó la mayoría en las últimas elecciones.

"Desde el primer día nos pusimos a trabajar arduamente y puedo decir que hemos logrado cosas muy importantes en estos 100 días; sin embargo, con poca vergüenza unos sectores me dicen que no he hecho nada; si ellos en 200 años se dedicaron a robarle a nuestro país, si en 5 o 10 años de gobierno no hicieron nada por la patria; sin embargo, cuando un campesino entra al gobierno le exigen que en 100 días resuelva todos los problemas del país".

Aquí es importante expresar que 100 días es un plazo demasiado corto para mostrar avances en un país tan complejo como el Perú y mucho más bajo una crisis generada por la terrible pandemia del covid-19, que incluso está complicando a grandes potencias económicas mundiales.

"Yo tengo una línea clara impuesta por el pueblo, estamos realizando cambios estructurales en el Estado para que este llegue a los que menos tienen. A mí nadie me va a poner la agenda, yo no tengo jefes, mi único jefe es el pueblo, por ustedes estoy acá".

Importante deslinde de la dirigencia radical de Perú Libre que sirve para perfilar el actuar presidencial bajo una tónica independiente que solo se rige por los intereses de las mayorías.

"Desde la campaña y al iniciar este gobierno, me decían comunista y que le voy a quitar sus propiedades; yo pregunto han pasado 100 días de mi gobierno ¿A alguien le hemos quitado sus casas o sus ahorros? ¿A alguien le he expropiado? ¡Puras mentiras!".

El prejuicio comunista con el que fue estigmatizado se va desvaneciendo ante estas declaraciones que son efectivamente ciertas. Todo ello hace que cada vez se vaya acercando a un tipo de gobierno como el que hizo el expresidente Ollanta Humala.

"Cada vez que hablo de renegociar un contrato, al día siguiente algunos sectores, se escandalizan y me dicen radical, sube el dólar, suben los precios y dicen que por culpa de Castillo. Lo que en el fondo quieren es que nada se cambie, que todo siga igual".

Es último también es totalmente cierto, muchos sectores y grupos económicos que se han acostumbrado a lograr sus ingresos mediante leyes prefabricadas a su medida, se rascan como sarnosos al percibir que las reglas de "su" juego se ven amenazadas, para dar paso a una cobertura verdaderamente amplia y no parametrada a determinados intereses o grupos de poder.

Cabe rescatar que tal vez el único pecado del mandatario sea el apresuramiento en querer lograr su concretización inmediatamente, lo cual puede ser interpretado por muchos sectores como la aplicación de una ideología radical. Cosa que tiene que corregir y ampliar al momento de emitir los mensajes. Hasta la próxima semana mis amigos de Primera.

Presidente Castillo anuncia venta el Boeing 737-500 que fue utilizado por Fujimori, Paniagua, Toledo, García y Humala.

SE VENDE AVIÓN



*Aeronave fue bautizada como el
'avión parrandero' durante la era
Toledo por borracheras de sus
ocupantes.*

'Venderemos el avión presidencial. Los recursos serán utilizados en la salud y educación de los niños y niñas del Perú'. (Anuncio del presidente Pedro Castillo en Ayacucho el miércoles 10 de noviembre, como parte del balance de sus primeros cien días de gestión).

El mandatario se refería específicamente al Boeing 737-528 con matrícula FAP-356 que es manejado por pilotos de la Fuerza Aérea del Perú (FAP) y que tiene como base el Grupo Aéreo N° 8.



Esa aeronave fue comprada en 1994 por el entonces presidente Alberto Kenya Fujimori para ser utilizada en sus viajes oficiales, pues tenía una capacidad de 70 pasajeros y una autonomía de vuelo de 4,445 kilómetros.

El avión- con matrícula PRP-001-FAP 01- traslado desde su compra a los presidentes Alberto Fujimori, Valentín Paniaga, Alejandro Toledo, Alan García y Ollanta Humala.

En el año 2003, el presidente Toledo intentó reemplazarlo con un helicóptero MI-17 que planeaba comprar a la Federación Rusa pero la transacción encalló, básicamente por acusaciones de corrupción.

Precisamente es Celestino Toledo el jefe de Estado el que ha quedado engrilletado a la historia del Boeing 737, después de una serie de escándalos étlicos como el que protagonizó la comitiva presidencial durante su viaje a España, en mayo del 2006, en las postrimerías de su gobierno.

Fue en aquel periplo, en la ruta Málaga-Madrid, que un funcionario de la Cancillería en completo estado de ebriedad, protagonizó un bochornoso

incidente cuando cantó a voz en cuello la canción 'Pásame la botella'.

El ex presidente Alan Ludwig García Pérez intentó vender la aeronave en el 2007 pero la operación se suspendió en dos ocasiones debido al poco interés que despertó a nivel internacional. En esa aeronave, AGP viajó a EE.UU. en el 2010.

La nave tenía los colores rojo y blanco, pero en el 2012 Ollanta Humala los cambio a un sencillo blanco en casi todo el avión con doble línea roja en las bandas laterales y la marca Perú en la cola.

En el 2014, el avión fue pintado de un color gris estándar.

Por eso, el discurso que dio el presidente Pedro Castillo el miércoles 10 de noviembre en Ayacucho continuó de la siguiente de la siguiente manera:

'Hoy, ahora mismo, voy a firmar una norma que prohíba que ningún funcionario viajará vía aérea en primera línea. En un gobierno del pueblo, los funcionarios viajarán como cualquier ciudadano de la patria'.

'PÁSAME LA BOTELLA'



El avión que piensa poner a la venta el presidente Pedro Castillo tiene una historia negra a la que contribuyó de manera muy generosa el ex presidente Alejandro Celestino Toledo Manrique con el escándalo étlico que protagonizaron sus pasajeros durante un vuelo oficial a España, en mayo del 2006.

Fue durante una gira oficial por Austria y España en la que una comitiva de 40 personas acompañó a Toledo Manrique para participar en una cumbre de mandatarios de la Unión

Europea, América Latina y el Caribe, en la que también cargó con su esposa Eliane Karp.

Según el despacho de un periodista que viajó en la aeronave presidencial, un funcionario del Ministerio de Relaciones Exteriores- que después fue identificado como Manuel cacho Souza- cantó a voz en cuello, 'en evidente estado de ebriedad', la canción 'Pásame la botella', lo que provocó la hilaridad general. Antes había dicho: 'Del bus parrandero al avión parrandero'.



LUJURIA



El ex presidente Alan Ludwig García Pérez intentó vender el Boeing 737-528 en el 2007 pero la operación se suspendió en dos ocasiones debido al poco interés que despertó a nivel internacional.

AGP había anunciado durante la campaña electoral del 2006 que la aeronave se

vendería de todos modos, pues constituía un 'símbolo de la lujuria, el lujo y la tentación por los viajes'.

Una vez que la venta fue descartada por el régimen aprista, García Pérez viajó a los Estados Unidos en el año 2010, unos meses antes de que cediera el cargo a Ollanta Moisés Humala Tasso.

US\$ 25 millones



En el 2007, el entonces congresista Santiago Fujimori declaró que el Boeing 737-528 que estaba ofertado inicialmente en US\$ 27.6 millones se compró durante el régimen de su hermano Alberto, con una rebaja en US\$ 25 millones.

La aeronave de matrícula PRP-001-FAP 01- tiene una capacidad total de 70 pasajeros. Su precio ha bajado considerablemente debido a que mantiene 27 años de uso continuo durante más de seis regímenes presidenciales.

Ministro de Energía se pone 'pico a pico' con premier por gas de Camisea

CÓLICO DE GASES



Eduardo Gonzáles no asistió a 3 sesiones en renegociación de yacimiento gasífero del Cusco.

El conflicto epistolar empezó el jueves, una vez consumadas las tres inasistencias del ministro de Energía y Minas, Eduardo Eugenio Gonzáles Toro, a las reuniones pactadas con representantes del Consorcio Camisea para el domingo 7, el martes 9 y el jueves 11 de noviembre.

La presidenta del Consejo de

Ministros, Mirtha Esther Vásquez Chuquilín, le envió un oficio con el siguiente texto: 'La participación de usted es vital para el buen desarrollo de las tareas de la comisión (...) Le solicito que priorice este tema en su agenda'.

Acusando recibo del jalón de orejas, Gonzáles Toro respondió con un oficio en el

que explicaba que el viernes 5 de noviembre estuvo en Ancash, atendiendo el conflicto social surgido con Antamina y que el martes 9 se encontraba en Loreto, con representantes de una comunidad nativa en protesta.

El ministro dejó constancia de un hecho extraño, pues a las 10:13 del jueves 11 de

noviembre confirmó su asistencia a la tercera reunión con representantes del consorcio petrolero, pero se le dijo que había quedado suspendida.

El ministro escribió a la premier: 'Solicito podamos tener una mejor comunicación'.

A partir de ese momento el

ambiente se caldeó dentro del gabinete, sobre todo porque el presidente Pedro Castillo había advertido que el Gas de Camisea sería nacionalizado si Pluspetrol no respondía a la propuesta de una renegociación.

A tanto llegó el encrespamiento político que en la tarde-noche del viernes se habló de una posible renuncia de la premier Mirtha Esther Vásquez Chuquilín, a partir de que a última hora de aquel día decidió no acompañar al presidente Pedro Castrillo en su viaje a Ayacucho.

Piedras en el zapato de la

premier han sido Luis Barrantzuela, el denominado 'ministro parrandero' y el titular de Defensa, Walter Ayala, por el tema de los ascensos en las Fuerzas Armadas.

En medio de la resaca política, resuena la frase que dijo Mirtha Vásquez en los últimos días en el Congreso de la República:

'En este momento, dadas las situaciones denunciadas que se consideran graves, estamos tomando decisiones que vamos a comunicar en las próximas horas'.

SIN ALAS



. La presidenta del Consejo de Ministros, Mirtha Esther Vásquez Chuquilín, no acompañó al presidente Pedro Castillo en su viaje a la región Ayacucho y permaneció casi todo el día en la sede de la PCM en un ala de Palacio de Gobierno.

Castillo Terrones se trasladó a esa región en horas de la mañana en compañía de algunos ministros como la titular de Desarrollo e Inclusión Social, Dina

Boluarte.

La cancelación del viaje de la premier Vásquez Chuquilín se da horas después del encontronazo político que tuvo el jueves con el ministro de Energía y Minas, Eduardo Eugenio Gonzáles Toro, a partir de su inasistencia a las reuniones pactadas con representantes del Consorcio Camisea para el domingo 7, el martes 9 y el jueves 11 de noviembre.

FUE TETÉ



El ministro de Energía y Minas, Eduardo Gonzáles Toro, señaló en el oficio N° D000493 que remitió a la premier Mirtha Esther Vásquez Chuquilín, que es ella la responsable de la suspensión de la comisión encargada de renegociar el gas de Camisea. Este es el texto:

'Una tercera llamada (10:25

a.m.) de la Secretaria General al Jefe de Gabinete de Asesores insistió en la reunión reiterando que el Ministro y sus asesores partirían del Minem a las 11 a.m. (...) La respuesta recibida como encargo de la Presidenta del Consejo de Ministros fue que la reunión había sido suspendida'.

REMOVIDOS



Estos son los ministros que mordieron el polvo y fueron removidos del Gabinete por distintos motivos, en la era de la presidenta del Consejo de Ministros, Mirtha Esther Vásquez Chuquilín:

- Luis Barrantzuela, ministro del Interior.
- Walter Ayala, ministro de Defensa.
- Juan Francisco Silva, ministro de Transportes.
- Carlos Gallardo, ministro de Educación.

Choloco-1

Un profundo proceso de depresión habría acreditado estar atravesando el ex presidente peruano Alejandro Celestino Toledo Manrique ante el tribunal del juez Thomas S. Hixson, lo que le ha valido para que se rechace el pedido de la Fiscalía norteamericana en el sentido de que sea reingresado a la penitenciaría Maguire, traje naranja de por medio. Cierto es que el 'sano y sagrado' cumplirá 76 años el 28 de marzo próximo, pero eso no pareció ser un obstáculo para que se diera sus escapadas hace unos meses, violando el control del GPS.



Choloco-2

Pero ahí no queda el tema, pues según fuentes del tribunal de California la documentación médica echa llegar al juez Hixson también alcanzaría a la esposa de don Celestino Toledo, la belga Eliane Chantal Karp Fernenbug, de 68 años, cuyo trámite de extradición ha sido gatillado hace unas semanas por las autoridades peruanas. Esta documentación médica sería la base de la estrategia legal trazada por la pareja para que el Departamento de Estado deje sin efecto su repatriación al Perú, donde deben rendir cuentas por los sobornos de US\$ 35 millones de Odebrecht.



Héroe

El ex presidente Martín Alberto Vizcarra Cornejo no pierde oportunidad de llevar agua para su molino. El miércoles de la semana pasada dijo a través de sus redes sociales que su vacancia presidencial fue la que generó la segunda ola del coronavirus en nuestro país. Gracioso. Como si nadie recordara que fue el primero en vacunarse tras bambalinas y- no contento con eso- inmunizar también a su esposa, la profesora Maribel Díaz Cabello, y su hermanito mayor, César Vizcarra, mientras los peruanos de a pie caían como moscas.



Amoroso

Con un palmo de narices dejó a todos el jueves el ex candidato presidencial de Renovación Popular, Rafael López Aliaga, cuando dijo en el curso de una entrevista radial que ama a Vladimir Cerrón y al presidente Pedro Castillo. El 'Porky' de la política peruana buscó de esta forma sacudir el polvo que le arrastró el hecho de haberles deseado públicamente la muerte hace unos meses. 'Yo amo a Cerrón... Amo a Castillo', dijo. Extraña, en verdad, la nueva estrategia del sodálite.



Secretaria

La secretaria de Estado adjunta de los Estados Unidos, Wendy R. Sherman, se reunió el jueves con el presidente Pedro Castillo, para hablar sobre la importancia de la estabilidad democrática. Además de todo esto, la funcionaria habría tocado el tema de la repatriación de Alejandro Toledo, en la medida que el engrilletado ex jefe de Estado acaba de argumentar que es víctima de una persecución política. Se espera que, tras esa reunión, el secretario de Estado de EE.UU., Anthony Blinken, active definitivamente el trámite de repatriación a nuestro país.



Iberia

La periodista Jacqueline Fowks ha escrito en el diario El País de España una nota sobre los primeros 100 días de gobierno del presidente Pedro Castillo. 'El presidente de Perú ha enfrentado continuas crisis y por el camino ha cambiado a más de la mitad de los ministros con los que empezó su gobierno', escribió la reportera, dejando en claro el camino espinoso que ha debido transitar el jefe de Estado peruano en estos poco más de tres meses de gobierno.

